

cours des prochaines années pour intégrer tous les volets relatifs à des questions de sécurité entre les États. Le Canada appuie vigoureusement l'action que mène l'OEA pour continuellement mettre à jour la page Web du Comité de la sécurité hémisphérique, important instrument d'information qui vise à informer le grand public.

À l'Assemblée générale de l'OEA tenue à Windsor, le Canada a joué un rôle instrumental dans la formulation du projet de résolution sur l'éducation pour la paix, qui facilite l'échange d'informations au sujet de divers programmes de formation dans l'ensemble des Amériques. Le Programme d'éducation pour la paix dans l'hémisphère de l'OEA se fonde sur la reconnaissance du fait que l'éducation est un des piliers sur lesquels il faut édifier la paix, prévenir les conflits et réduire la violence. Il cherche à favoriser un processus de sensibilisation de la population à des valeurs, à des connaissances, à des convictions, à des attitudes et à des comportements propres à renforcer la culture politique démocratique et une culture de paix.

Le Canada continue de participer activement aux réunions des ministres de la Défense des Amériques, ce qui est en soi une importante MRCS. Le Canada envoie également du personnel militaire à l'Inter-American Defence College de l'OEA à Washington pour favoriser un échange de vues sur des questions de sécurité entre les membres des diverses forces armées des Amériques.

---

**Exécuter, de la façon dont elles sont énoncées, les mesures et les recommandations des conférences régionales sur les mesures de renforcement de la sécurité et de la confiance tenues en novembre 1995, à Santiago et en février 1998, à San Salvador, sous les auspices de l'Organisation des États américains.**

L'OEA a demandé à son Conseil interaméricain de la défense, organe de l'OEA ayant pour mandat d'assurer la sécurité de l'hémisphère dans toutes les Amériques, de préparer un rapport annuel sur les mesures de renforcement de la sécurité que devraient prendre les États membres en guise de moyen d'assurer le suivi de conférences connexes et pour jeter les bases de l'élaboration de nouvelles mesures expressément adaptées à des circonstances particulières. La mise en oeuvre de mesures de ce type est un élément intégral et ordinaire de l'interaction entre la défense et la sécurité dans la région.

#### **Ministère de la Défense nationale**

Au Canada, le site Web du ministère de la Défense nationale contient beaucoup d'informations sur les politiques, la planification et le financement, informations qui, par les années passées, auraient été jugées classifiées. Le site souligne l'engagement du gouvernement du Canada de promouvoir la transparence. Par l'intermédiaire de son Programme d'aide à l'instruction militaire, le Canada a dispensé une formation dans plusieurs pays de l'OEA pour promouvoir la confiance et la compréhension mutuelles parmi le personnel des forces armées. En outre, depuis nombre d'années, le Canada publie des « livres blancs » sur la défense qui exposent clairement les buts et les politiques du Canada en matière de défense et de sécurité.